



Nombre del alumno:

Johana Nazareth Vázquez Flores

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología medica I

Grado:

1ro A

Comitán de Domínguez Chiapas a 03 de Noviembre del 2020

Modelo médico hegemónico

La biomedicina ha sido hasta ahora la medicina más eficaz comparada con cualquier otro tipo de sistema médico. Las inmunizaciones, las sulfamidas, los antibióticos, fármacos como la insulina o ansiolíticos tienen una capacidad de cura & de control del padecimiento que la diferencia radical & positivamente de cualquier otro sistema de intervención médica.

Las principales características estructurales de la biomedicina alopática actual son a) el biologismo, b) una concepción evolucionista, dualista (mente-cuerpo), mecanicista, positiva del individuo & de la enfermedad, c) se centra en lo patológico, d) a-historicidad, e) a-social, f) individualismo, g) exclusión de la subjetividad del individuo, h) hegemonía de lo clínico-curativo asistencial, i) eficacia pragmática, j) la salud, enfermedad, atención como mercancía, k) concepción de la enfermedad como ruptura, desviación, diferencia.

i) Práctica curativa basada en la eliminación del síntoma, ii) Relación médico/paciente asimétrica; El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privado a conducido a generar otros rasgos estructurales, dichos rasgos son los siguientes: estructuración jerarquizada de las relaciones técnico-profesionales internas & externas a nivel de las instituciones, tendencia a

la centralización & planificación, burocratización, disminución de la responsabilidad, dominio excluyente de los criterios de productividad, profundización de la división técnica del trabajo médico & paramédico, creciente subordinación de las actividades de éstos, controles técnicos & mecánicos. Estas características se expresan en el dominio de determinadas formas de atención & en la exclusión de otras formas de intervención.

El modelo médico hegemónico se caracteriza por cumplir una serie de funciones a) curativas, preventivas & de mantenimiento, b) control, normalización, medicalización & legitimación & c) económico-ocupacionales. Todas estas funciones se realizan a través de actividades técnicas específicas, pero que potencialmente tienden a reproducir el sistema dominante.

La actual hegemonía de la biomedicina, las críticas a las mismas & el desarrollo creciente de las denominadas medicinas alternativas deben ser analizados como procesos cambiantes, modificables & relacionables & no como hechos fijos & estructurados posicionalmente. Debe de asumirse que el proceso salud/enfermedad atención se caracteriza por su transformación & no por su inmovilidad.

En algunos autores & sectores domina una interpretación según la cual las actividades médicas & en especial las tradicionales no se modifican o lo hacen muy lentamente o bien lo hacen disruptiva & negativamente por contaminación con la medicina hegemónica en nuestro caso la biomedicina.

Los sistemas médicos se modifican por supuesto que a velocidades e intensidades diferentes & dichas modificaciones operan dentro de procesos relacionales en los cuales los sujetos & grupos establecen transacciones. La dinámica transformacional implica la generación de procesos transaccionales, una de los cuales se da en relaciones de hegemonía subalternidad. Otro elemento a proponer es que todo sistema médico & no sólo los sistemas etnográficos o populares o no occidentales forman parte de sistemas socioculturales. Debe asumirse que en toda su significación que caracteriza del MMH como a-historicidad, a-socialidad, división cuerpo/mente, la exclusión del sujeto. Constituyen una parte del sistema médico específico pero que se refiere a un sistema cultural & económico-político más amplio que incluye el saber médico.

La biomedicina actual se caracteriza por un cuantum de eficacia & de letalidad & también por su limitada capacidad curativa.

El desarrollo de la herbolaria, si bien surgido de propuestas biomédicas alternativas & de sectores de la sociedad civil críticos de la orientación dominante en biomedicina, no puede en la actualidad ignorar que la masa crítica de investigación herbolaria la realiza la industria químico/farmacéutica para así producir entre otras cosas sustancias naturales.

Es dentro de estos & otros aspectos de procesos que la biomedicina & las otras medicinas juega sus posibilidades de reproducción hegemónica.

Referencia bibliográfica

Eduardo L. Menéndez (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. [Fecha de consulta 10 de Noviembre 2020]. Disponible en: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2edfaf2d9e3f2d8800d2706a0950bb04.pdf>